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主席（張議長鎮榮）：       記錄：侯昱璇 

現在起 50分鐘是吳菊花議員的質詢時間，現在

就請吳菊花議員開始質詢。 

吳議員菊花： 

謝謝大會主席議長、副議長、楊縣長、吳秘書

長、各位局處首長、在座的同仁、各位媒體、各位縣

府團隊，大家早！很高興跟大家一起來關心我們的縣

政。楊縣長 6年多來受到大家的肯定，新竹縣是一個

幸福、宜居、科技的城市，我們是非常幸福的縣民，

我想大家都很清楚。人家問我住哪裡？我說住新竹

縣。哇！他們說新竹縣是科技城，很有錢，因為我們

的所得，只有比台北市少，暫居第 2，所以大家都感

覺新竹縣民都很有錢，這是大家的光榮。我想這些種

種都是經過歷任縣長及縣府團隊跟楊縣長努力之下，

讓我們更好，讓我們每一個人都非常快樂。但是好還

要再好，所以本席好的政策、好的計畫在大會跟大家

提出來，請我們的縣長以及團隊，大家努力讓新竹縣

能夠一天比一天更好，讓我們的生活一天比一天更快
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樂，我想這是大家想要的，我提出幾個意見。 

我想湖口鄉和興村、東興村近來人口成長快速，

家長都把學童送到新湖國小或者是信勢國小，讓新湖

國小爆了而且需要總量管制。和興國小人數非常的

少，只有 7、80個左右，資源沒有充分的利用，我們

請縣府將原有的校舍全部拆除，重新規劃、設置 1所

現代化校舍，增加和興、東興的學子以及附近的學子

就讀意願，我想縣長在場，這是一個很重大的議案，

當然也是對我們湖口鄉學子的權益，請問縣長對於我

的提議有什麼看法？有什麼想法？請縣長回答。 

楊縣長文科： 

感謝菊花議員，我想妳對湖口的發展都非常關

心，對於這個學校的發展，我想新湖國小是不斷的成

長，我們已經給它總量管制；和興國小跟新湖國小是

一個共同學區，他都可以選擇兩邊看要讀哪裡，目前

的狀況是還好，妳建議說要把和興國小拆除重建，我

想這個部分，我會請教育局實地去了解一下，針對妳

所講的事實，我們來評估一下，到底怎麼處理會比較
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好，以上，謝謝。 

吳議員菊花： 

縣長請坐，我是在地人，我們的和興國小，大家

也看到，如果放大的時候，真的是也很老舊，建立於

民國 50年到現在已經 110幾年，也幾十年，當然並

非說老舊學校就要拆除，其他也是很多小學校，我們

並沒有提出來說要重建，為什麼呢？因為我在這幾天

先到和興國小學區內，嘉興養豬場現在已經是建地，

都蓋很多住宅，不管是公寓或是透天，還有附近隔沒

有多久的德和路，有和興鎮、有綠園，現在旁邊又

蓋，昨天去算了一下，村長說大概接近 800戶，我看

明年大概就可以搬進去，我看大樓這麼高就算了一

下，注意在看，結果有 12棟，每棟都是 13層樓，這

些大樓有可能是我湖口鄉民去居住嗎？不可能，那會

是誰？外地人，他待在這邊就業，就在這邊買房子，

有結婚會是小家庭，我大概算一算，大概有 6、7000

人，我想這個村人多的時候，到時候會分村，我真的

把它注意看，連紅綠燈幾個都可以算出來，這幾個都
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是一排一排，這是德和路裡面。嘉興畜牧場是在嘉興

路，走到和興國小，頂多 3到 5分鐘就到。尤其我剛

才講的這幾個社區到和興國小只要 2個紅綠燈，這麼

近就到這個學校了，為什麼大家要把戶籍遷到新湖，

遷到信勢，我想當然有它的道理，我想了很久，因為

這學校久了一定老舊，大家想法都一樣，你要繳稅我

也要繳稅，我為什麼不到新的學校去？當然這是大家

的迷思，家長如果要去上班，就把他帶出去。新湖國

小總量管制，信勢國小 21日也要辦總量管制的說明

會。現在我為什麼只有講和興國小？第 1個，你如果

蓋個現代化國小，裡面有冷氣，有 AI這些先進的設

備，家長為什麼不願意呢？2個紅綠燈就到和興國

小，現在大概 6、7000人，將來我想不止，都是年輕

人住在這邊，年輕人都會準備生小孩，所以我認為應

該要把和興國小拆除重建，當然縣長可能會覺得要花

很多錢，錢要花在刀口上，這個教育的經費，今天我

講了之後一定要有個規劃，改建要一點時間，這些公

寓明年差不多這時候都可以搬進去，剛剛好讓這些家
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庭的小孩就近就讀。過去大家把戶籍都遷到別的地方

去，政府現在也在管制，戶籍遷過去代表這個房子有

租人就要納稅，所以家長跟我說現在不行，如果遷戶

籍，他們要繳稅，寄戶的人要收稅，我想這也是一個

嚇阻作用。如果有新的學校，我相信所有的家長，一

定會讓孩子就近就讀，因為安全嘛！如果把和興國小

改建之後，我相信一定是比新湖國小還要新，剛才縣

長聽我建議之後，說要好好的規劃，我想改建，也不

是空口說白話，也是未來的趨勢，新竹市有一個小學

也是一樣人數，他們整個重蓋，重蓋之後，大家有時

候會資訊交流，我就問他們，學校學生回答說，有

啊，因為新的學校大家就不會拼命地載到市中心去就

讀。所以我想請縣長未來一定要特別規劃進行，這個

規劃不是說 1天、2天，要很長的時間，剛好符合這

些新的社區住戶，搬進去之後，就結婚、有小孩，因

應孩子能夠有好的學校來就讀，希望縣長能夠為湖口

鄉，能夠儘快實施這個改建，讓我們的學生也能夠回

流，謝謝縣長。 
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我想縣長應該很清楚，湖口鄉長安產業園區的開

發，附近居民非常擔心，園區開發會對地方造成交通

不便以及環境損害，面對這些疑慮，請問縣長是否有

相對應的措施來為地方把關？請縣長說明。 

楊縣長文科： 

謝謝菊花議員，妳對於湖口鄉的發展非常關注，

我非常敬佩，學校的部分因為牽涉到很多問題，教育

局會仔細地來思考一下，因應未來的成長，現在湖口

已經成為全台灣最大的一個鄉，人口不斷的成長，對

於未來教育的發展，可以就湖口鄉整體來做一個研

究。 

對於這個產業園區的開發，新竹縣目前有 15個

產業園區在申請開發，因為我們要招商讓廠商進來，

必須要有好的投資環境，湖口鄉也有幾個地方在開

發，其中妳比較關心妳住的附近居民有一些抗爭，希

望交通不要影響、環境不要影響這個部分，產業發展

處現在對於這 2個產業園區的可行性的規劃，送進來

也正在審查之中，在審查的時候，特別會關心到交通
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的問題、道路夠不夠的問題，然後對於環境的影響部

分，因為產業發展處在可行性的規劃通過之後，還要

送到環保局去做環評，所以這 2個局處都會對這些做

很好的把關，我想對於妳所提的問題，湖口鄉的都很

關心，我們也會就它的報告來做實質審查，一定要通

過我們的審查才可以往前面走，而妳所關心的問題，

在審查的時候都會提出來討論，一定會做到萬無一

失，不會影響到居民的交通問題才會讓它過關，我想

這一點妳可以放心，謝謝。 

吳議員菊花： 

謝謝縣長，我想這個開發，大家都既期待又怕受

傷害，為什麼？因為湖口鄉土地最大、人口最少的就

是長安村，長安村好山好水好地方，我們在過去幾百

年來就是這樣子的環境，現在突然間，有產業園區的

開發，為什麼大家會怕？因為這個企業是做嫌惡設施

的企業，大家上網就知道這是什麼，尤其我們那邊當

初是球場，後來經營不善土地被拍賣，給大企業買去

開發，如果按照 SOP的話，我們是產業發展發處來規
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劃，那一天我看到他們的說明，很簡單也很簡陋，大

家又溝通不良。我看一下，開發之後，這 30公頃有

2個地方，大概有 2600多人左右可以進駐，當然如

果是這個開發之後，大家就近來上班也無可厚非，產

業的進駐半喜半憂，產業發展處一定知道我們那個路

都非常小，雖然是縣道，南窩路、北窩路都很彎，在

過去早期的時候，比如說民國前的時候，覺得這樣子

的路不能隨便改直，這一次突然間產業進駐，2000

多人擠下去的時候，我們這邊要進出長嶺村、長安村

有一個涵洞，因為兩邊高，下雨的時候這涵洞很容易

淹水，大家進進出出有很多困難，當然土地是別人

的，人家要開發，我們也不可有意見，我們只希望這

個企業要有一點點良心，賺錢要賺得有道理，賺得合

情合理，就是說我們希望這個道路改善，我們最怕的

是如果說我們給他的要按這個規劃來做，但是我們很

怕他們不按照計畫來做，改做其他，像這樣的情形，

縣長，我們應該怎麼來處理？ 

楊縣長文科： 
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謝謝菊花議員，我想這個妳不用擔心，我們在審

查的時候是非常嚴格把關，如果沒有做到這個道路充

分夠的話是不會同意的，謝謝。 

吳議員菊花： 

    我們鄉親最擔心的是設置計畫通過以後，如果這

些廠商不按照計畫內容來開發，改為嫌惡設施，若依

照原計畫，我們也歡迎廠商到長安地區來開發，「堅

決反對嫌惡設施進駐」是鄉親一再地跟我說一定要請

縣長多關心，請縣府多把關並要盡全責督促廠商跟地

方溝通，讓鄉親充分了解不再有疑慮，大家在地方說

明會每一次都不歡而散，希望縣長告訴產業發展處是

不是能夠多多溝通，多讓鄉親們了解我們一定不會做

其他令人厭惡的產業，這樣子我們鄉親才有所放心，

我在大會提出來是因為鄉親一再地告訴我一定要講，

因為我就住在那裡，慘的話，如果他是兩塊，這一個

南窩路，就在我家的附近，當然我們也不希望發生這

些事情，我身住其中，鄉親的反應就跟我一樣，在這

邊請縣長多多幫長安村、長嶺村的鄉親來解除疑慮，
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是不是來多辦說明會讓他們更了解，謝謝。 

那天我參加一個青銀童共協計畫，叫幼老共學特

色課程「幼老作伙來辦桌」，我們湖口鄉一個很老資

格幼兒園跟我說，這個妳一定要來參與，我那天全程

參與，幼兒園裡面這些小朋友，還有銀髮族，比如說

是外公、外婆或者是阿公、阿婆大家共同參與升旗典

禮、帶動唱等活動，我覺得辦得很棒，把這計畫稍微

整理了一下，三代一起來文化傳承，透過這個活動將

客語延續傳承給年輕的世代，再來在世代互動當中，

建立中生代、銀髮族跟兒童間來增進彼此情感聯繫，

縮短世代距離，減少代溝情形，鼓勵兒童跟中生代學

習本土語言，因為裡面有閩南人、有客家人、講國語

全部都有，提升語言能力並透過互動來激發學習興

趣，青銀童三代建立深厚的情感，促進世代間的和

諧，同時形成多元學習的體驗，讓我們世代間互動更

為自然。我簡單講一下，這個意思就是三代同堂，現

在為什麼會有辦這些活動，因為都搬出去，家庭變成

只有父母跟小孩，頂多是假日跟阿公、阿婆一起，對
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於這個計畫，縣長有沒有什麼想法看法？還是我們要

來跟著做？請縣長回答。 

楊縣長文科： 

感謝菊花議員，我想社會潮流已經逐漸在改變，

現在看到老年人獨居的很多，青年人都要到外面工

作，所以在社區可以看到老人是比較孤獨的，但是我

們社會處也做了很多事，有共餐活動，有地方可以一

起吃飯，然後來聊聊天，可以講客家話或者講自己的

母語，在這樣的社會氛圍裡面，我們縣府都做了很

多，現在大家發現老人家跟小孩子在一起，感受更快

樂，因為他看到小孩子慢慢地成長會有前途，心裡面

也會得到一些撫慰，小孩子跟這些老年人在一起可以

學到一些語言，所以這是一個很好的計劃，縣府社會

處的社會行政科以這些工作坊來教導大家怎麼去做，

我們社會處的老人及身障福利科也推動很多所謂的不

老長健、青銀共榮的方案，剛剛妳參加的就是共學共

培共伴共食為主題活動的一些計畫，也在推動這些計

畫；教育局也有推動，就是樂齡學習中心現在老人大
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學，或者什麼都在那裡一起來讓老人家或者年輕人可

以學習到很多知識、常識或者語言，也讓這個樂齡新

樂園來陪你走得更遠，我想目前政策裡面用青銀共樂

的做法是非常好的趨勢，我也希望妳多多支持，我們

局處裡面也都會來推動這些事情。 

吳議員菊花： 

縣長，謝謝。這個問題我也想了很久，那一天當

場看到，最重要就是三代同堂，現在有一些只有父母

兩代住在一起，阿公、阿婆沒一起住，那天我看到大

家一起很快樂，一些阿公、阿婆或者是外公、外婆等

人一起跟小孩子玩得很快樂，我認為在幼兒園裡面來

辦會更好，為什麼會更好？理論上，幼兒園都 2、3

歲小孩子說今天有看到阿公、阿婆，平常阿公、阿婆

住在南部或者是住在其他地方，看不到也沒有互動，

今天跟阿公、阿婆講客語、講閩南語，可以學習比較

多元。我們看到幼兒園的小朋友很可愛、很得人疼，

就會跟他互動，在過去三代、五代同堂有這種感覺、

這種感情，現在已經沒有，我那天全程參與時就問這
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幼兒園的園長，他說這次是桃竹苗第 1次辦，由中部

1所大學老人福利科，是中央政府的經費，臺北市有

辦過 1、2次，這次選擇在這裡，我問園長，如果縣

政府來辦理你願意辦嗎？他說我願意。我希望跟縣長

講將來的規劃，我們在地的社區發展協會、社區裡面

或者是集會所在過去的時候它的功能比較多，現在因

為經費及其他人事上的問題，所以現在的集會所的功

能只有比如說跳舞班或者是歌唱班，連烹飪班都很

少。我覺得這個計畫非常好，所以希望縣府來辦，代

替以前的社區發展，我們縣府來做可以讓我們三代同

堂重溫過去，因為現在工商社會已經沒有讓銀髮族跟

小朋友一起，如果裡面有中青代有意願來當志工的也

都 OK，所以我希望縣長規劃我們自己來做，相信在

座每一位都會老，如果我們以後老了，你的子女也不

可能每日陪著你，所以我們到這個地方都免費，大家

都會搶著來報名，我希望這個也是我們未來的趨勢、

未來的方向，也希望縣長有這種構思，我們繼續來

做，讓每個人享受到三代同堂趣味，請縣長儘快來擬
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定這個計畫，謝謝。 

大家看到這個很漂亮，我們湖口老街大家都知

道，知名度越來越好，湖口老街經過大家的努力，以

前假日沒有什麼人，平常更不用說，現在大家努力一

直改進，一直改善，一直環境推廣。上禮拜三那一

天，我們很高興！客委會副主委、國土署署長、次長

都帶著錢到現場來給我們，也感謝客家事務科科長有

到場。那天有很多人說老街裡面的地板推小朋友或者

是推老人家不好推，會怕小孩或者是老人家受傷害，

所以他們帶了一些錢來給我們縣政府或是地方政府來

改進。我也問老街做生意的廠商、商家，最近生意好

不好？他們說進步好多喔，禮拜六、禮拜天，生意都

做不完，很高興我們的努力受到大家的肯定。 

現在看這個是一個後山，當初推這老街的時候，

想說我們又沒有山、又沒有水，只有 400公尺老街，

逛個 1、2個鐘頭就沒有別的地方，就一直在推後

山，我們感謝交通旅遊處在這次後山的茶香步道，再

來畚箕窩的整治，這些都經過很長的時間，我記得那
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時候是戴處長在交通旅遊處開說明會，後來就換陳處

長，這一次我前幾天去看，哇！畫面裡面荷花整治的

非常漂亮，梯田式的這樣子下來，現在還沒有完工，

再過幾天如果種了一些花下去會非常非常漂亮，有一

個土地公還有一個很漂亮的平臺讓大家走動，我也注

意看茶香步道大概有幾公里，那也有停車場，因為我

上次跟交通旅遊處處長講要維護不能長雜草，我們交

通旅遊處也很認真做得很漂亮，這樣子會跟湖口老街

形成一個旅遊線路，最近這個就要完成，現在請教新

聞處，如果按照以往，我今天如果沒有提醒，過去的

方式只有完工的時候大家過去剪綵，自由地去參觀就

算了，現在畚箕窩整治在湖新路高速公路一進去就快

到了，請問新聞處處長要怎麼連成一線來行銷？請說

明一下。 

新聞處顏處長章聖： 

謝謝議員提問，剛剛議員提到畚箕窩，還有茶香

步道，因為我自己對於茶香步道非常喜歡，常騎腳踏

車經過，剛才提到的湖口老街的三元宮一直到湖口天
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主堂是一個線狀的旅遊路線，每個路線都有自己的特

色，我覺得在這裡應該有些活動能夠把它串聯，串聯

之後，我們可以讓很多相關團體來體驗，藉由團體體

驗之後互相再把這個訊息傳出去，因為就像妳剛才提

到的，我們這些做完了之後很多人可能不知道，我們

經由辦活動來串聯，讓大家知道這些都是假日可以旅

行的地方，以上，謝謝。 

吳議員菊花： 

你要怎麼辦活動？ 

新聞處顏處長章聖： 

我們辦活動除了我們縣政府的這個…。 

吳議員菊花： 

   這是你的業務嗎？ 

新聞處顏處長章聖： 

   對，我們來幫忙宣傳，這是沒問題的。 

吳議員菊花： 

   你的業務報告裡面寫著「你是 22局處的統合」，

我想在過去我們沒有新聞處，我們都知道交通旅遊處
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自己的事情自己負責，我那天也看到在這個業務報告

的時候，像最近 118線通車你就在這裡，這是你的業

務，你繼續說。 

新聞處顏處長章聖： 

好，剛才議員有提到，其實在各個局處做完相關

工程之後，新聞處有責任把訊息傳遞出去讓更多人知

道，妳剛才說怎麼做？其實有很多的活動民眾不曉得

這個訊息，我們重要工作是讓人家知道這件事，剛才

也提到了除了交通旅遊處辦的相關活動之外，湖口鄉

公所辦的活動，我們把它做一些串聯跟結合，以上。 

吳議員菊花： 

處長你請坐，我早知道你會這樣回答，如果你這

樣子回答，就不用你回答。大家在辦活動的時候，我

就想了很久，也替你想了一下，因為這次串聯是我們

想出來的，我們所有的民意代表、所有的縣政府想出

來的，這個地方有山有水，所以我們要能夠吸引人家

過來看，這些如果你簡單說要來辦活動不知道怎麼

辦？我想了一下，你一定要這樣做，第 1個我們要串
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聯，像農會自己做得很好，三不五時遊覽車都會去農

會，所以我們希望能夠串聯老街文創園區、畚箕窩整

治還有茶香步道，讓大家能夠停下腳步看到這個美

好，處長，我們是希望完工啟用之後，能夠在湖新路

一進去湖口老街來發 DM，因為湖口老街假日非常多

的遊客，我們現在就希望你寫出這個計畫，我相信縣

長一定會同意，希望擬一個計畫請工讀生發 DM或者

是舉牌等推廣方式給到湖口老街的民眾，讓他們回去

以後把這些訊息告訴大家，陸續才會有人來，我們試

辦 3個月，這樣子效果會非常好，這是新聞處應該做

的工作，過去沒有新聞處，交通旅遊處自己做，我們

就覺得現在有新聞處了就應該要好好的發揮。 

還有那天客委會副主委等長官來的時候，我們村

長也帶了形象商圈協會到場，希望村長能夠安排這個

社區假日有志工或者是請人來導覽一起發 DM，我相

信做這些能讓我們辛辛苦苦花這麼多錢做得非常好的

茶香步道一期、二期，畚箕窩整治會有人來看，這些

事情要來辦，我希望這個能夠做起來，讓我們湖口在
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工業區賺錢，來這邊花錢，有進有出，經濟才繁榮，

請縣長多督促縣府做好宣傳讓所有人知道，不管是來

自來哪一個縣市都能到我們湖口鄉茶香步道，我想這

是讓我們湖口或者是老街附近這一帶，能夠生意做得

更好同時會人口增加且一直繁榮，請縣長多督促，謝

謝。 

再來，長安路竹 11線，從台 1線到高速公路的

涵洞口，路途狹小會車不易且住家緊鄰不易拓寬，請

縣府規劃一條長度約 400公尺外環道，由台 1線到中

平路直接到高速公路涵洞口，來改善我們長安路的交

通，我們常說長安路就是縱貫線，一進來路邊是裝甲

兵學校，2台會車還好，如果有 1台大車的時候會車

就非常的辛苦，我們幾 10年來都這樣子，因為兩旁

都是住家，沒辦法拓寬，請縣長回答。 

楊縣長文科： 

謝謝菊花議員，我想這條路其實過去都會勘過好

幾次，就是它要接到交流道這邊，兩邊的民房都已經

建好在那邊，這個部分我們再來想辦法，我請工務處
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再去研究一下辦理可行性，如果民房可以拆遷的話，

這是非常棒的一條道路，還是要就它的整個工程的經

費、交通流量，還有土地取得等因素來進行研究，以

上。 

吳議員菊花： 

縣長請您看一下畫面，不用拆什麼房子，希望請

您會後交代局處來會勘並把這件事情做好，因為它不

用拆，從側面這一條路已經沒辦法拓寬，謝謝縣長，

請坐。 

楊縣長文科： 

好，謝謝。 

吳議員菊花： 

最近有湖口工業區很多廠家排放廢氣，如果有異

常造成污染，請問縣府處理情形？這幾天，鳳山村居

民一直反映聞到濃濃橡膠味，是否已經查明禍源在哪

裡？改善的情形如何？昨天都還有聞到很多這個臭

味，請環保局回答，局長這件事情已經有好幾天了，

昨晚村長與鄰長們還至服務處陳情，請局長說明一
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下。 

環保局蕭局長宏杰： 

謝謝菊花議員對工業區環境的關心，確實從上禮

拜開始湖口工業區鳳山村附近有比較多的陳情案，我

們依據陳情案民眾所敘述的異味特性，大概就是橡膠

味、塑膠味、還有燒焦味，還有這個風向，我們鎖定

上峰處一些區域的一些工廠，我們就去巡查、去盤

查，再把範圍縮小，昨天我們請同仁針對我們縮小的

範圍，帶科學儀器進去每一家做稽查，有些被排除掉

了還有些是更有嫌疑的，因為這個工廠的範圍比較

大，我們比較難去找出這個異味到底是從哪一個製程

或者是哪一個洩漏出來的，這個部分我們請廠商這邊

要自己找出來，我們環保局這邊也會持續協助廠商把

問題找出來共同解決，當然針對這個有違法的部分，

我們會依法告發，以上說明。 

吳議員菊花： 

局長，謝謝，辛苦了，因為工業區工廠很多，常

常會有這種情形，我們也不知道哪一家，昨天村長、
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鄰長跟我講，如果真的不是故意的或者是工廠裡面有

任何的困難要給人一點時間，我們要他儘快把它處理

好，不然我們村長要帶鄰長及附近居民去抗議，我想

這個事情就盡量不要發生，請局長多擔待、多幫忙、

多協助，讓廠商能夠改進到沒有味道，謝謝局長。 

時間到了，我會再用書面質詢，大家在這 50分

鐘都很辛苦，我是第一天第一個，未來這個將近一個

月，大家辛苦了，也謝謝議長、副議長，謝謝縣長，

謝謝秘書長，謝謝各位，還有謝謝所有縣府團隊，我

們所有的建議都是對事不對人，只要對的，不論對地

方、對百姓、對地方上建設，本席都會各面向來質

詢，謝謝大家努力，請縣長就我以上提的儘快來會勘

或是做改進，最後祝大家健康快樂，謝謝。 

主席（張議長鎮榮）：  

大家謝謝吳議員的質詢，請大家休息到 10點繼

續開會。 


